



BURNHAUPT-LE-BAS

D'azur à la fontaine monumentale déversant son eau dans une auge adextrant le pilier, le tout d'argent, au croissant contourné d'or posé à dextre.

A la fin du XVII^e siècle le garde de l'Armorial général avait attribué à Burnhaupt-le-Bas et à Burnhaupt-le-Haut des armoiries valables pour les deux communautés villageoises. En 1978 Burnhaupt-le-Bas en a adopté de nouvelles. Le croissant de lune était l'ancien emblème du village ; la fontaine évoque le mot de vieil allemand *burn* ou *brunne* (source, puits, fontaine) qui entre dans la composition de « Burnhaupt », et figure déjà sur une borne du siècle dernier.

Burnhaupt-le-Bas, issu de la division de Burnhaupt en deux agglomérations, apparaît en 1441 sous la dénomination « Inferior Burnhoupten ». Le village appartient aux Habsbourg jusqu'à la paix de Westphalie, puis, de 1658 à la Révolution, aux ducs de Mazarin. L'église est dédiée aux saints Pierre et Paul.

La commune est titulaire de la croix de guerre 1914-1918 (J.O. du 6 novembre 1921, p. 12417).

SOURCES : BAQUOL et RISTELHUBER, p. 81 ; borne dans SCHOENHAUPT, *Armorial...*, Haute-Alsace, planche 74; Elsässisches Samstagsblatt, t. 2 (1857), p. 96.